
ATA DA 75ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 09/07/2022. 2 

 3 
Aos nove dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, com início às 09h, realizou-se, 4 
presencial e online, a 75ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de 5 
Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Evely Najjar 6 
Capdeville; Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Jéssica Gabriella de Souza Isabel; Lourdes 7 
Aparecida Machado; Paula Lins Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Rita de Cássia de Araújo 8 
Almeida; Suellen Ananda Fraga; e Yghor Queiroz Gomes e os Conselheiros Suplentes: 9 
Camila Bahia Leite; Cristiane Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; 10 
João Henrique Borges Bento; Liliane Cristina Martins; Luís Henrique de Souza Cunha e 11 
Marleide Marques de Castro. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum 12 
das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, totalizando 09, tendo o Plenário elevado à 13 
condição de Conselheira(o) efetiva(o) Camila Bahia Leite; Cristiane Santos de Souza 14 
Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; João Henrique Borges Bento; Liliane Cristina 15 
Martins e Luís Henrique de Souza Cunha. Justificativas de ausência: Anderson Nazareno 16 
Matos; Bruna Rocha Diniz de Almeida; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Larissa Amorim 17 
Borges; Luiz Felipe Viana Cardoso; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Rodrigo Padrini 18 
Monteiro; Ted Nobre Evangelista Thiago Ribeiro de Freitas e Walter Melo Júnior, 19 
justificaram ausência. Assuntos tratados: Informes:  1) GT Neuropsicologia – Pesquisa de 20 
dúvidas sobre a Neuropsicologia: A Conselheira Elza Lobosque informou que o GT 21 
Neuropsicologia fez uma pesquisa com dúvidas sobre a Neuropsicologia que será lançada 22 
no período entre 14/07 a 14/08 para acolhimento de dúvidas da categoria e posterior 23 
elaboração de e-book com as respostas a essas dúvidas. 2) 15 anos da comissão AP 24 
subsede sudeste: A Conselheira Elza Lobosque informou que sairá uma nota no boletim de 25 
quinta-feira, 14/07, sobre os 15 anos ininterruptos da Comissão de Avaliação Psicológica 26 
da Subsede Sudeste.3) Relatório de final gestão: A Conselheira Elza Lobosque informou 27 
que a data final para envio das informações para compor o Relatório de Gestão seria hoje 28 
dia 08/07 e foi alterado para segunda-feira, 11/07, para envio das informações pelas 29 
Coordenações das Comissões. 4) Informes sobre a Avaliação Psicológica: A Conselheira 30 
Elza Lobosque informou que está sendo feito a articulação sobre a avaliação psicológica no 31 
trânsito, para porte de armas de fogo. Além de elaboração de um livro e de um Seminário 32 
de Avaliação Psicológica para tratar destes temas. 1) COREP: O Conselheiro Luis 33 
Henrique Informou que a organização do COREP foi muito difícil, porém no final conseguiu 34 
cumprir o papel. Pontos da COE: O Conselheiro Fabrício Ribeiro apresentou os seguintes 35 
pontos de pauta: 1) Informe sobre levantamento de atividades da COE nos meses de 36 
Junho e Julho/2022: O Conselheiro Fabrício Ribeiro informou que entre os meses de Junho 37 
e Julho/2022 aconteceram 5 Reuniões da Comissão de Ética, e está prevista a realização 38 
de uma em 14/07; 1 oitiva e 11 Audiências, estão agendadas outras 4 audiências para o 39 
dia 15/07. 2) Informe sobre a Revista CRP Minas: O Conselheiro Fabrício Ribeiro informou 40 
que na Reunião Plenária de Junho/2022, foi pensado o tema avaliação psicológica para a 41 
coluna da COE. A Comissão sugeriu falar do tema “Uso das TICs nos trabalhos da comissão 42 
de orientação e ética”. 3) Participação por meio de TIC’s da parte e das(os) advogadas(os) nos 43 
Julgamentos Éticos: A Conselheira Rita sugeriu manter o Julgamento Ético Presencial para 44 
evitar o risco de alguma das partes impugnar ou inviabilizar a Sessão e solicitou autorização do 45 
Plenário para que a parte e as(os) advogadas(os) possam participar retomamente. A 46 
Conselheira Lourdes Machado indagou sobre a questão jurídica e se a parte poderia interagir 47 
com o processo. A Conselheira Rita Almeida ressaltou que caso inviabilize a internet da parte, 48 
não impactará no julgamento, somente se as(os) Conselheiros participaram online e tiver algum 49 
problema de conexão. O Conselheiro Fabrício Ribeiro explicou que a proposta é de ampliação 50 
das formas de participação das partes e democratizar o acesso ao julgamento. A Conselheira 51 
Evely Capdeville indagou se a decisão está respaldada pelo CFP? O Conselheiro Fabrício 52 
Ribeiro explicou que sim e há também parecer favorável do jurídico para esta proposta da COE. 53 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou, por 13 votos favoráveis, que os julgamentos éticos do 54 



dia 05/08 serão presenciais com a possibilidade de participação das partes e advogadas(os) 55 
por meio de Tecnologia da Informação e Comunicação. 4) Julgamentos Éticos do dia 05/08: O 56 
Conselheiro Fabrício Ribeiro informou que as confirmações de participação para verificação do 57 
quórum de participantes nos Julgamentos Éticos, a serem realizados no dia 05/08: Processo 58 
10/2014 (Relatora Conselheira Evely Capdeville); Processo 05/2016 (Relator Conselheiro Yghor 59 
Gomes e Processo 11/2016 (Relatora Conselheira Cristiane Nogueira), serão feitas por meio de 60 
levantamento no grupo de whatsapp do Plenário pela COE. CDH: A Conselheira Liliane Martins 61 
informou que a CDH publicou nota a favor dos indigenistas. Está prevista a realização de uma 62 
live no dia 03/08 sobre a questão indígena. Em relação à Campanha de Direitos Humanos do 63 
CFP a mesma encontra-se em andamento. O Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou que a CDH 64 
está com dificuldades de mobilização de uma equipe orgânica. Porém as pautas dos Direitos 65 
Humanos estão presentes em todas as ações do CRP-MG, inclusive com a parceria com a 66 
SER-DH e o Congresso Mineiro de Psicologia. O Direitos Humanos continua sendo o carro-67 
chefe que impulsiona o Conselho. A Conselheira Elza Lobosque informou que a última reunião 68 
da CDH aconteceu na quarta-feira no dia do Congresso. Foi pedido a alteração da data, mas 69 
não houve viabilidade da mudança. Solicitou avaliar o cuidado na definição da data, para que 70 
as Comissões possam participar. XVII CONPENE: A Conselheira Jéssica Souza informou eu  71 
acontecerá o XII Congresso Brasileiro de Pesquisadoras(es) Negras(es)/CONPENE de forma 72 
híbrida e o Fórum de Psicólogos negros. Sugeriu o apoio para participação no evento, ainda 73 
que não tenha trabalho para apresentar, mas pela representação da Associação Brasileira de 74 
Psicólogas Negras-Minas Gerais/ABPN Minas no evento. A Conselheira Liliane Martins 75 
informou que o CONPENE acontecerá nos dias 11 a 16/09 em Pernambuco e o Fórum 76 
Nacional de Professores/as Pesquisadores/as Africanos/as acontecerá no dia 14/09 durante o 77 
evento. Pensou na participação de 4 ou 5 psicólogas(os) negras no evento. A Conselheira Elza 78 
Lobosque indagou sobre o número de representantes a partir do número de participantes no 79 
CBP. A Conselheira Jéssica Souza explicou que não existe muita representação negra nos 80 
eventos, inclusive no CBP. O Conselheiro Reinaldo Júnior elucidou que para o CBP estão indo 81 
6 participantes com diárias para todos os dias. A Conselheira Lourdes Machado ponderou que 82 
as inscrições estavam aprovadas e as pessoas poderiam enviar o trabalho para dar mais 83 
representatividade das Comissões. A Conselheira Cristiane Nogueira reforçou que a 84 
participação se deu por meio de envio de trabalhos. O Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou a 85 
importância da representatividade do CRP no Fórum. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 86 
13 votos favoráveis a participação de 5 psicólogas no Fórum de Pesquisadores Negros, bem 87 
como o pagamento de passagem aérea de 5 psicólogas negras e 2 diárias por participante. 88 
Comissão de Comunicação: A Conselheira Suellen Fraga informou que o Congresso Mineiro de 89 
Psicologia gerou uma grande demanda para a Comunicação. A Conselheira Jéssica ressaltou 90 
que com esta quantidade de tarefas e de atividades foi pensada a retomada de fluxos de 91 
acompanhamento pela Comunicação e uma reformulação do formulário. Foram acrescentados 92 
os quesitos para marcar, para se te a ideia do que pode ser pedido pela(o) 93 
Conselheira(o)/Colaboradora(or). Existem processos de não saber o que pedir e é necessária 94 
uma organização do fluxo de trabalho e alinhar o processo de comunicação. A Conselheira 95 
Suellen Fraga informou que no dia 27/08 se completa 60 anos da regulamentação da 96 
Psicologia no Brasil. A Comunicação está pensando na comemoração. Terá 1(um) ano de 97 
campanha dos 60 anos da Psicologia. Ressaltou a importância de fazer uma forte marcação da 98 
data do lançamento das Comemorações. Está sendo realizado o briefing para discussão da 99 
identidade visual com a empresa de comunicação, com a participação de Conselheiras(os). A 100 
reunião acontecerá na quarta-feira, 13/07, às 14h. Confirmaram presença as Conselheiras 101 
Jéssica Souza e Liliane Martins e o Conselheiro João Henrique. O Conselheiro Reinaldo Júnior 102 
ressaltou a importância do trabalho da Comissão de Comunicação, reforçou a necessidade dos 103 
fluxos na hora de planejar as atividades e eventos promovidos. Ressaltou a necessidade de 104 
não deixar que as demandas políticas e urgências das pautas levarem a furos de fluxos. Não 105 
dá para colocar sempre as urgências como justificativa. Deve ser considerada como exceção, a 106 
regra é seguir o fluxo. Entende as excepcionalidades, mas ressalta a importância do respeito 107 
aos fluxos estabelecidos. A Conselheira Suellen Fraga elucidou que não pode ser utilizada a 108 
logo do CRP sem o envio pelo setor de Comunicação. A Conselheira Jéssica Souza reforçou a 109 
necessidade da(o) Conselheira(o) acrescentar ao pedido solicitado à Diretoria o card de 110 



divulgação para auxiliar na confecção pela Comunicação. O Conselheiro João Henrique 111 
ressaltou que existem os eventos do cotidiano e os grandes projetos. Para o segundo caso 112 
sugeriu conversar com a Comunicação se existe a possibilidade de atendimento e verificar o 113 
que já foi planejado de eventos e considerar o que é viável, prático e efetivo. A Conselheira 114 
Jéssica Souza ponderou a importância do planejamento. Propôs a elaboração de 1 grande 115 
evento para cada Subsede para discutir temáticas importantes. Informe Setor de TI: A 116 
Conselheira Suellen Fraga apresentou o andamento dos trabalhos do setor de Tecnologia da 117 
Informação a saber: 01) Implantação do sistema Br conselhos avança nos regionais: A 118 
Conselheira Suellen Fraga ressaltou a matéria feita pelo setor de comunicação do CFP 119 
disponível em https://site.cfp.org.br/implantacao-da-plataforma-tecnologica-de-gestao-avanca-120 
nos-conselhos-regionais/; 02) LGPD: A Conselheira Suellen Fraga informou que ocorreu 121 
reunião com a empresa Conformidades no dia 06/07/22, onde participaram os CR’s dos 122 
estados do  Paraná, Rio, São Paulo e Minas Gerais. Na ocasião optou-se por fazer uma POC 123 
(Prova de conceito) que no conceito da TI batiza um modelo de testagem que auxilia gestores a 124 
calcularem a viabilidade de um projeto de TI. Dessa forma, chega-se ao cenário mais adequado 125 
para a realidade do negócio. Informou que o Gerente de Tecnologia da Informação se 126 
candidatou para fazer a prova de conceito na estrutura interna do CRP04 e os demais CR’s que 127 
estavam presentes na reunião aprovaram a ação lembrando que não terá nenhum custo para 128 
executar a prova de conceito; 03) Eleições: A Conselheira Suellen Fraga informou que já foram 129 
enviadas duas bases de eleitores para a empresa BeeVoter. No dia 17/06 foi enviada a primeira 130 
base e dia 07/07 ocorreu o envio da segunda base, lembrando que o envio da segunda base foi 131 
necessário efetuar a correção de contas de e-mails de profissionais que estão com contas de e-132 
mails errados; 04) Estagiário de TI: A Conselheira Suellen Fraga informou que foi finalizado o 133 
processo de seleção de estagiário para o setor de TI, o candidato selecionado João Lucas 134 
iniciou as suas atividades no dia 04/07. Com esta contratação o CRP04 passa ter suporte para 135 
as comissões e eventos presencias na Sede. O horário de trabalho do estagiário é de 13h às 136 
19h; 05) Reforma da Sede: A Conselheira Suellen Fraga informou que foi recebido o projeto de 137 
sonorização pela construtora. O projeto foi avaliado pelo setor de TI do CRP que fez uma 138 
análise e comparativos dos equipamentos ofertados no projeto. Nada mais havendo a tratar, 139 
encerrou-se a reunião, e eu, Luiz Felipe Viana Cardoso, lavrei a presente ata que, após lida 140 
e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 09 de julho 141 
de 2022.  142 
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